

## Présentation du projet en réunion publique

### à SAINTE-EULALIE-DE-CERNON

le 1<sup>er</sup> mars 2024

A l'invitation de M. Thierry CADENET, Maire, trois membres de Sud-Energia sont venus présenter le projet « Tournesol » aux habitants de la Commune. Une vingtaine de personnes étaient présentes dans le local de la nouvelle salle des fêtes du village. M. CADENET a rappelé la genèse de ce projet qui répond à une demande des services de l'état et qui s'inscrit dans une démarche non commerciale.

Alexandra MOULIN, présidente, a présenté notre SCIC en insistant sur son caractère citoyen, son fonctionnement basé sur le bénévolat et ses objectifs de promouvoir des énergies renouvelables, locales et la sobriété énergétique. Elle a rappelé que Sud-Energia est lauréate d'un concours de la région (AMI) qui permet de financer des études pour la pose de panneaux photovoltaïques sur des sols dégradés. Ainsi, avec le concours du PNR des Grands Causses, 3 sites ont été retenus dont celui situé dans la Commune de SAINTE-EULALIE-DE-CERNON, sur l'ancienne décharge communale et un terrain attenant impropre à l'agriculture.

Pierre BARBAUD a poursuivi en décrivant « l'autoconsommation collective », nouvelle procédure qui permet à des producteurs locaux d'énergie de la partager avec les consommateurs situés dans un rayon de 10 kilomètres. Cela permet de consommer une énergie locale dont le prix est garanti sur 30 ans. Le projet « Tournesol » s'inscrit dans ce dispositif pour que l'énergie produite profite aux habitants et acteurs économiques locaux.

Pierre a ensuite décrit les trois projets étudiés par Enercoop, dont les deux situés sur la Commune de TOURNEMIRE. Chaque site pourra produire 1 GWh, soit la consommation de 600 habitants pour un investissement de 800000 €. La réalisation du projet doit surmonter plusieurs obstacles, avec d'abord l'accord des Communes concernées, puis les diagnostics environnementaux et les autorisations administratives, et enfin la validation du raccordement au réseau par Enedis.

La réunion publique avait pour objet de présenter le projet et recueillir la perception des habitants. Les participants appartiennent à une Commune qui a déjà développé des projets coopératifs. Ils ont été très attentifs, ont posé des questions et n'ont pas formulé d'objections vis à vis de l'implantation de panneaux photovoltaïques sur l'ancienne décharge.

